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El trabajo no se detiene en el
Gobierno Municipal: Secretario

del Ayuntamiento
- Las direcciones que no tienen titular tienen un encargado y cumplen

con sus funciones

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de abril de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Aunque
varias direcciones del Gobierno Municipal carecen de titular, en todas hay un encargado de
despacho, por lo tanto cada una cumple a cabalidad con sus funciones, aseguró el Secretario
del Ayuntamiento, Santiago Jiménez Baca.

Las tareas del Gobierno Municipal no se
detienen, se siguen ejecutando con el personal
y los encargados de las oficinas, las funciones
de cada una ya son muy especificas.

En entrevista, el encargado de la política
interna del municipio reconoció que por el
proceso electoral varios funcionarios y hasta
regidores han presentado su renuncia o
solicitado licencia de forma temporal para
integrarse al equipo de trabajo de algún
proyecto político. En este sentido están
ejerciendo el derecho que tienen todos los
ciudadanos, y pueden hacerlo.

“Las tareas del Gobierno Municipal no se
detienen, se siguen ejecutando con el personal
y los encargados de las oficinas, las funciones
de cada una ya son muy especificas,
recordemos que estamos en la recta final de
esta administración y cada tarea se realiza de
forma puntual, se tiene que dar seguimiento a
lo que ya se tiene establecido”, expresó.

Jiménez Baca, expuso que por el momento
se atraviesa la veda electoral por las próximas
elecciones, lo que quiere decir que las tareas
y funciones del Gobierno siguen, la única
diferencia es que los funcionarios ahora no deben mencionar los logros, acciones y programas
que se llevan a cabo, pero la ley es clara, nada se debe detener.

Aseguró que en el Ayuntamiento Municipal, se estará vigilante de que se respete la ley
electoral, para ello se ha notificado a servidores públicos que hagan caso de las conductas
que deben evitar durante los comicios electorales.

Comunidades de Zitácuaro denuncian que por
años no han recibido apoyos ni obras

- Se reúnen con autoridades locales para tratar el presupuesto indígena

Por muchos años las comunidades hemos sido abandonadas, no hay obras, y se requiere un
recurso que se aplique de forma directa, que se vea el trabajo.

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de abril
de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. En reunión con autoridades
municipales, habitantes de las
comunidades de Crescencio Morales,
Francisco Serrato, Donaciano Ojeda y
Carpinteros pidieron la creación del
presupuesto indígena para que se les
destine un recurso y sean los mismos
comuneros quienes lo ejecuten.

Los campesinos llegaron al centro de
la ciudad a bordo de camionetas, a simple

vista parecía ser que se manifestarían o
bloquearían esta zona de Zitácuaro. Sin
embargo sólo venían a una reunión de
trabajo ya programada, la asistencia de
personas fue de más de 100.

En entrevista, que prefirieron no
proporcionar su nombre, dejaron claro que
su presencia era en son de paz, sin
violencia, mucho menos manifestaciones
o bloqueos, únicamente pedir una
respuesta a una petición que hicieron a
mediados del mes de marzo a la autoridad

local.
El responsable del tema de justicia del

Comité Administrativo de las
comunidades, precisó que es vital que
cuenten con su propio presupuesto, de
esta manera ellos elegirán las acciones
que son más urgentes y las ejecutarán
pero de forma transparente sin arreglos o
manejos bajo el agua.

“Por muchos años las comunidades
hemos sido abandonadas, no hay obras, y
se requiere un recurso que se aplique de
forma directa, que se vea el trabajo, que
no se esconda y sobre todo que se haga
correctamente”, dijo.

Asimismo, recordó que la única obra
que han recibido en varios años por parte
del Gobierno del Estado, es un puente, pero
hay muchas solicitudes que están
pendientes, les dicen que va a llegar el
recurso pero no les dicen cuando y ellos
mientras tanto siguen esperando.

Dijo que esta petición de recurso para
las comunidades no es muestra de
desconfianza hacía las dependencias, pero
es mejor hacerlo directo y de forma
trasparente

Una comisión de los comuneros fue
atendida en la Sala de Cabildo por el
Secretario del Ayuntamiento, Santiago
Jiménez Baca y el regidor de la Comisión
de Asuntos Indígenas, Lázaro Gabriel
González. Se espera que este tipo de
reuniones continúen ya que hay varios
temas pendientes como obras, seguridad
pública, entre otros.
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Convoca IEM a
la ciudadanía
michoacana a

participar en el
primer debate

a la gubernatura del Estado
-A través de Facebook y Twitter podrán elaborarse las preguntas entre

el 8 y el 15 de abril

Morelia, Michoacán, 08 de abril de 2021. Con el objetivo de incentivar la participación de
la ciudadanía en los ejercicios democráticos, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) lanzó
la Convocatoria de Participación Ciudadana para el Primer Debate a la Gubernatura del Estado
de Michoacán, en la cual se indican los métodos para elaborar preguntas a través de redes
sociales y de las cuales se hará una selección para que sean formuladas a la y los Candidatos
el próximo 21 de abril.

Las ciudadanas y ciudadanos de los diversos sectores de la población podrán enviar sus
preguntas a través de redes sociales y de un formulario que se habilitará en la página de
oficial del Instituto: www.iem.org.mx, tendrán del 8 al 15 de abril del presente año para hacerlo.

La mecánica será la siguiente: Las personas podrán mandar sus preguntas en Twitter
usando el Hashtag #DebateIEM seguido de uno de los temas del debate que mejor describa
la pregunta, ya sea Economía, Salud y Educación, o algún, se incorpora un subtema, se
escribe la pregunta y se publica.

Por otro lado, en Facebook se invita a buscar e ingresar al grupo Primer Debate IEM 2021,
donde habrá instrucciones para la formulación de preguntas, las cuales son: elegir el Hashtag
del tema que mejor describa la pregunta a realizar, elaborar la pregunta y publicar en el grupo.

En ambas redes sociales también se podrán compartir videos con las preguntas que
tengan la intención de ser contestadas por la y los candidatos a la Gubernatura de Michoacán.

Asimismo, también existe la opción de enviar las preguntas mediante un formulario online
en el sitio web del IEM, donde se podrá seleccionar el tema, redactar la pregunta general y
agregar nombre, correo electrónico y número de celular, dar click en enviar y se enviará un
correo electrónico a la dirección incorporada, también se podrá grabar un video y enviar
preguntas.

Tú Preguntas, Ella y Ellos Responden. #DebatesMichoacán2021
Este de 6 junio, Tu Voz es Tu Voto.

Más de 6 mil cámaras de
videovigilancia refuerzan

seguridad de michoacanos
-Se mantienen trabajos de monitoreo en avenidas, calles, carreteras y

sitios de mayor afluencia de la entidad, las 24 horas del día

Morelia, Michoacán, a 8 de abril de 2021.- La Secretaría de Seguridad Pública (SSP),
mantiene en operación 6 mil 60 cámaras de videovigilancia, las cuales se encuentran conectadas
a través del Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Computo, Control, Coordinación e
Inteligencia (C5i), para combatir actos que atenten contra la integridad de la población
michoacana.

Desde el Centro de Mando de Morelia, que se conecta a los diez Subcentros ubicados en
las diferentes regiones de Michoacán, se continúa con las labores de vigilancia durante las 24
horas del día en avenidas, calles, carreteras y sitios de mayor afluencia de la entidad para
detectar, prevenir y combatir hechos constitutivos de delito.

Por medio de los trabajos de monitoreo, se mantienen de manera permanente operaciones
para combatir el robo de vehículos, delitos contra la salud, así como para prevenir actos que
atenten contra el bienestar de la población o cualquier situación que ponga en riesgo la
integridad de la ciudadanía.

Dentro de estos trabajos preventivos, también se brinda atención a hechos de tránsito o
cualquier tipo de accidente en la vía pública, así como apoyo a emergencias médicas y labores
de protección civil, dando aviso a la corporación correspondiente.

En caso de requerir apoyo ante alguna eventualidad o emergencia, se mantiene abierta la
línea 911 las 24 horas del día los 7 días de la semana, donde por medio de las denuncias, se
combaten actos que vulneren la seguridad de la ciudadanía.

Desde el Centro de Mando de Morelia, que se conecta a los diez Subcentros ubicados en las
diferentes regiones de Michoacán, se continúa con las labores de vigilancia durante las 24
horas del día.

Registra Michoacán 2 mil 340 defunciones de
pacientes hipertensos por COVID-19

* Personas con enfermedades crónico degenerativas deben extremar precauciones

Para los pacientes crónico degenerativos el virus puede ser mortal, si no tienen sus niveles
controlados, por lo que se complica el padecimiento, existiendo un riesgo alto de perder la vida.

Morelia, Michoacán, a 9 de abril de 2021.-
Michoacán registra 2 mil 340 defunciones de
pacientes hipertensos por COVID-19,
derivado de que este padecimiento, así como
la obesidad y la diabetes debilitan el sistema
inmunológico y causan complicaciones.

Para los pacientes con enfermedades
crónico degenerativas el virus puede ser
mortal, más aún si no tienen sus niveles
controlados, por lo que se complica el

padecimiento al momento de contagiarse,
existiendo un riesgo alto de perder la vida.

En relación a los 58 mil 299 casos
confirmados de COVID-19 en el estado, la
hipertensión es una de las principales
comorbilidades, con un registro de 9 mil 274
casos, lo que puede representar
complicaciones graves a su salud.

En caso de tener presión arterial alta u
otra enfermedad como diabetes u obesidad,
la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM),
recomienda llevar un estricto control de sus
padecimientos, y seguir las medidas de
cuidado que se han establecido para toda la
población, como son el distanciamiento social,
el lavado frecuente de manos, uso de cubre
bocas y gel antibacterial.
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INE inicia pruebas del Sistema
de Seguimiento de la Jornada

Electoral
- Continuarán acciones de preparación

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de abril de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Como parte de los preparativos del proceso electoral, cuya jornada será el 6 de junio;
la Junta Distrital 03 del Instituto Nacional Electoral comenzó con las pruebas al
Sistema de Seguimiento de la Jornada Electoral (SIGE).

A la par se comenzaron con los preparativos para instalar en las próximas semanas
el Sistema de Conteo rápido y del Programa de Resultados Electorales Preliminares
(PREP) este último es posible gracias al escaneo de las actas.

“Se trata de tres actividades básicas para nosotros en los que debemos trabajar, y
comenzamos con el SIGE que es el que nos permite saber las condiciones de las
diferentes casillas como la hora en que abrió, quienes estuvieron presentes, incidencias
y el momento en que se cerró”, expresó Ramón Vargas Ortega, encargado de
despacho de la Junta Distrital 03 del INE.

En este sentido, precisó que las pruebas que comenzaron fueron básicamente
para ver la velocidad de los capturistas, acceso al sistema, conexión de la red y todo
lo que se requiere para ofrecer resultados reales a los ciudadanos. Conforme se
acerque el día de la jornada se harán ejercicios reales de lo que se pudiera presentar.

El funcionario del INE, garantizó que se cuenta con un buen equipo de trabajo que
pone su mejor esfuerzo para el desarrollo de la jornada electoral, en la que ciudadanos
elegirán a sus representantes populares; a nivel federal diputados; y a nivel local,
gobernador, diputados locales y presidentes municipales.

También iniciaron los preparativos para instalar en las próximas semanas el Sistema de Conteo
rápido y del PREP este último es posible gracias al escaneo de las actas.

Locatarios del mercado Melchor
Ocampo compran el gel y pagan
personal para mantener filtros

- “La autoridad no nos ayuda en nada, pero si nos exige”: Gerardo Rodríguez

Nos ha costado mantener estos filtros, porque todos cooperamos para pagarles a las 6 personas
que están encargadas, además al día se gastan hasta 3 botellas cada una.

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de abril
de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Para mantener los filtros
sanitarios en las entradas del Mercado
Municipal Melchor Ocampo, todos los días
los locatarios hacen una aportación de 10
pesos para la compra de insumos como el
gel antibacterial.

Al inicio de la pandemia, los clientes
del mercado se resistían al uso del gel
antibacterial, muchos se molestaban al
recibirlo, lo tiraban al suelo o no permitían
que se los pusieran en las manos; ahora
poco a poco lo han ido aceptando y acatan
esta medida sanitaria.

“Nos ha costado mantener estos filtros,
porque todos cooperamos para pagarles

a las 6 personas que están encargadas,
además al día se gastan hasta 3 botellas
de gel en cada una de las entradas”,
explicó Gerardo Rodríguez García,
locatario del mercado.

Dijo que por el momento en muchos
puestos se han recuperado las ventas, esto
se debe a que el miedo ha pasado un poco,
y ya acuden más personas a hacer sus
compras, aunque es muy notorio que ahora
son pocos adultos mayores los que acuden,
la mayoría manda a sus familiares cuando
requieren de algunos productos..

Conforme han pasado los meses,
expuso que cada vez es menos la
presencia de autoridades municipales,
también ya es raro que vayan Guardianes
de la Salud, han descuidado la atención
que se debe dar a este lugar, pues todos
los días hay movimiento de personas.

“La autoridad nos exige pero no nos
ayuda en nada, los locatarios mantenemos
los filtros en las entradas para cumplir con
las medidas sanitarias pero ha sido por
iniciativa propia porque ya no los vemos
por aquí”, dijo.
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Empresa de reciente creación y
otras que no son laboratorios
hacen pruebas Covid 19 en el

AICM
Alejandra Barriguete.-08 de Abril 2021.-De los ocho módulos para la toma de prueba

Covid-19 en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, cuatro subcontratan a
laboratorios autorizados por el InDRE para procesar las muestras, mientras que uno más –que
además no tiene ni un año de constituido– las analiza por sí mismo sin tener esa autorización
sanitaria.

Ninguno de estos últimos cinco establecimientos, como tampoco el AICM, detallaron
cómo fue que lograron la autorización para hacer pruebas Covid-19 en las instalaciones
aeroportuarias. El sexto módulo que no cuenta con autorización del InDRE es de extrabajadores
de Mexicana de Aviación.

En la Terminal 1 del aeropuerto hay seis módulos para la toma de pruebas. Una de ellas, es
la Clínica del Viajero de la UNAM, que lleva más de diez años operando ahí. Esta clínica instaló
un módulo para analizar Covid-19 luego de que varios países pusieran como requisito a los
viajeros portar con una prueba negativa.

Por esa misma exigencia internacional se instalaron en el AICM otros establecimientos
particulares. También en la Terminal 1 hoy se encuentran KWB Medical, Laboratorio Médico
Tadeo, MDT Laboratorio Clínico, DRM Health SA de CV y AS Team (Mexicana de Aviación).

Esta información fue publicada originalmente por Mexicanos Contra la Corrupción y la
Impunidad en https://contralacorrupcion.mx/laboratorios-no-pruebas-covid-19-aicm

Respeto, transparencia e
imparcialidad, durante proceso
electoral: Adrián López Solís

-En el marco del Convenio de Colaboración para la Atención de Delitos Electorales, acordado en la Conferencia
Nacional de Procuración de Justicia (CNPJ), titulares de las fiscalías y procuradurías de todo el país, se reunieron
para analizar aspectos y establecer líneas de acción en la materia

El Fiscal General destacó la importancia de que, durante estos comicios, se pondere el respeto
institucional y se garantice el derecho de las personas a ejercer la democracia.

Morelia, Michoacán, a 7 de abril de 2021.-
A trazar una ruta que coadyuve a enfrentar
los retos del actual proceso electoral, bajo la
premisa y el compromiso con la legalidad,
transparencia y el debido proceso, exhortó el
Fiscal General, Adrián López Solís, en el marco
de la Asamblea Plenaria Extraordinaria de la
Conferencia Nacional de Procuración de
Justicia (CNPJ), encabezada por Alejandro
Gertz Manero, Fiscal General de la República
y Presidente de la CNPJ.

Con motivo de esta reunión, desarrollada
de manera virtual como parte del Convenio de
Colaboración para la Atención de Delitos
Electorales firmado el pasado 30 de octubre,
se revisaron diversos aspectos ocurridos en
el país en esta materia, y con base a ello se
trazaron líneas de actuación y se establecieron
acuerdos generales para el seguimiento de los
trabajos durante el proceso electoral.

El Fiscal General destacó la importancia

de que, durante estos comicios, se pondere el
respeto institucional y se garantice el derecho
de las personas a ejercer la democracia.

Entre las premisas subrayadas por el
funcionario, destacan que las y los candidatos
cuenten con la certeza de un proceso electoral
seguro, en el que los grupos del crimen
organizado no ejerzan presión; evitar la
violencia política en razón de género; que los
programas sociales no detengan su actividad,
pero que no sean utilizados para fines
electorales; y que las faltas administrativas
sean atendidas y resueltas por las instancias
correspondientes, como lo son los órganos
electorales.

En ese sentido, López Solís dijo que la FGE
tiene la obligación, a través de la Fiscalía
Especializada para la Atención de Delitos
Electorales, de investigar y perseguir los
diversos delitos que se denuncien y que están
previstos en la Ley General en Materia de
Delitos Electorales, por ello, afirmó que se
vigilará que este tipo de conductas no alteren
el orden durante el desarrollo de este proceso
electoral.

El funcionario manifestó su respeto a los
derechos políticos vigentes de cada persona,
así como del funcionariado, los cuales,
destacó, deben ser garantizados y ejercidos
en completa libertad, tiempo y forma, siempre
cuidando la investidura del cargo que
representan en cada institución.

Impulsan el empleo de
personas en situación de

vulnerabilidad
• Una de las propuestas es la instalación de ventanillas para atender

solicitudes en sedes de la Red Nacional de Vinculación Laboral

Morelia, Michoacán, a 8 de abril de 2021.- Con propuestas como la
instalación de ventanillas para atender solicitudes de empleo de las
personas en situación de vulnerabilidad en cada una de las instituciones
que integran la Red Nacional de Vinculación Laboral Michoacán, se
llevó a cabo la primera reunión de trabajo de ésta.

 En el mensaje de apertura de trabajos, el subsecretario de Desarrollo
Comercial de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Ricardo
Bernal Vargas celebró la sinergia generada a favor de personas que
enfrentan barreras para su inserción laboral; pidió a las y los
participantes de los sectores público y privado, ver los obstáculos como
áreas de oportunidad para impulsar la inclusión.

 Bernal Vargas, recordó que, de acuerdo con la Encuesta Nacional
de la Dinámica Demográfica (ENADID) 2018, hay una amplia
diferencia en la tasa de participación económica entre quienes no tienen
y sí tienen discapacidad; en los primeros, la tasa alcanza 65 por ciento;
mientras en la población con discapacidad el indicador apenas llega al
38.5 por ciento.

 Las brechas tienen que reducirse, dijo Bernal, quien pidió acercar
a las personas consideradas vulnerables, los programas y servicios que
les permitan identificar y fortalecer sus habilidades y aptitudes, para
así mejorar sus condiciones de empleabilidad.

 Como parte de los trabajos, las y los participantes presentaron
propuestas para fortalecer la agenda de inclusión laboral. A través de
la Dirección del Empleo se integrará una matriz de trabajo para que
cada institución, pública y privada, incluya en ella los programas y
acciones que t ienen a  favor  de las  personas en s i tuación de
vulnerabilidad.

 En el encuentro participaron las directoras del Sistema DIF
Michoacán y  de  la  Junta  de  Asis tencia  Pr ivada,  además de
representantes de instituciones educativas, de organismos empresariales
como Canaco Servytur y Canacintra Morelia, y de empresas consultoras
de recursos humanos, entre otras.
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Lucila Martínez y Rosario
Jasso, por reactivar estancias

infantiles

Lucila Martínez, y Rosario Jasso, esposa del candidato a
la Gubernatura Carlos Herrera, condenaron la
desaparición de las estancias infantiles a causa de los
recortes presupuestales de la Federación.

-Estos espacios, fundamentales para madres trabajadoras

Morelia, Michoacán, a 9 de
abril de 2021.- En reunión con
jefas de familia de la colonia
Nueva Esperanza, la
coordinadora territorial del
Equipo por Michoacán en el
Distrito 16, Lucila Martínez
Manríquez, y Rosario Jasso,
esposa del candidato a la
Gubernatura Carlos Herrera
Tello, condenaron la desaparición
de las estancias infantiles a
causa de los recortes
presupuestales por parte de la
Federación.

Ambas coincidieron que las
estancias infantiles eran un apoyo
fundamental para las mujeres que debe ser recuperado, ya que el acceso a estos
servicios y prestaciones de seguridad social contribuye a ejercer una serie de derechos
humanos como es la igualdad y no discriminación.

La diputada local destacó que en los últimos años el rol de la mujer mexicana se
ha transformado a través de su participación en el mercado laboral, pues de acuerdo
con el Coneval en la década de 1990 era de 36.8%, mientras que actualmente es del
45%, lo que demanda un mayor número de centros de cuidado y atención infantil.

Recordó que durante el sexenio 2006-2012 fue creado el programa de estancias
infantiles y que la actual administración federal lo desapareció, pese a que era un
apoyo fundamental para muchas madres trabajadoras del sector formal que no tenían
acceso a seguridad social de las instituciones públicas.

Esta política pública, insistió, permite ofrecer este tipo de prestaciones laborales a
quienes realizan actividades laborales remuneradas y no remuneradas, pero además
contribuye a disminuir la carga de trabajo para las mujeres que lamentablemente
viven bajo la visión de que son las únicas responsables del cuidado de hijos e hijas, la
cual debe ser erradicada, pues agudiza las brechas de desigualdad entre hombres y
mujeres.
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Hagamos equipo por
Michoacán y Zitácuaro,:

Octavio Ocampo
Zitácuaro, Mich., 08 de abril de 2021. Es momento de hacer equipo por Michoacán y por

Zitácuaro, por eso desde la Cámara de Diputados contarán con un aliado para generar resultados
en beneficio de la población, manifestó el candidato a Diputado Federal, Octavio Ocampo, de
la alianza Va por México, del distrito 03.

En su quinto día de campaña, durante un encuentro con diversos sectores en el municipio
de Ocampo y en la colonia Infonavit de Zitácuaro, mencionó que la única forma de generar
resultados para toda la población, es ser incluyentes y trabajando unidos.

Ocampo Córdova indicó que se está construyendo una agenda legislativa con perspectiva
ciudadana, no solo de ideologías partidistas, por lo que las iniciativas y propuestas que se
lleven al Congreso de la Unión atenderán las necesidades sociales en materia género, medio
ambiente, juventud, desarrollo económico y rural.

Las decisiones que se tomen serán a partir de escucharlos a ustedes y de diagnósticos
generados por organismos de gobierno y externos, no se trata de desaparecer programas o
dependencias a partir de una ocurrencia, sino de beneficiar a todos los sectores, sentenció el
candidato de la alianza PRI, PAN y PRD.

Unidos es posible lograrlo, por eso este 6 de junio requerimos de su apoyo para generar
condiciones que verdaderamente transformen la vida de las mexicanas y los mexicanos, finalizó
Octavio Ocampo.

Impulsan el empleo de
personas en situación de

vulnerabilidad
• Una de las propuestas es la instalación de ventanillas para atender

solicitudes en sedes de la Red Nacional de Vinculación Laboral

Morelia, Michoacán, a 8 de abril de 2021.- Con propuestas como la
instalación de ventanillas para atender solicitudes de empleo de las personas
en situación de vulnerabilidad en cada una de las instituciones que integran la
Red Nacional de Vinculación Laboral Michoacán, se llevó a cabo la primera
reunión de trabajo de ésta.

 En el mensaje de apertura de trabajos, el subsecretario de Desarrollo
Comercial de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Ricardo Bernal
Vargas celebró la sinergia generada a favor de personas que enfrentan barreras
para su inserción laboral; pidió a las y los participantes de los sectores público
y privado, ver los obstáculos como áreas de oportunidad para impulsar la
inclusión.

 Bernal Vargas, recordó que, de acuerdo con la Encuesta Nacional de la
Dinámica Demográfica (ENADID) 2018, hay una amplia diferencia en la
tasa de participación económica entre quienes no tienen y sí tienen
discapacidad; en los primeros, la tasa alcanza 65 por ciento; mientras en la
población con discapacidad el indicador apenas llega al 38.5 por ciento.

 Las brechas tienen que reducirse, dijo Bernal, quien pidió acercar a las
personas consideradas vulnerables, los programas y servicios que les permitan
identificar y fortalecer sus habilidades y aptitudes, para así mejorar sus
condiciones de empleabilidad.

 Como parte de los trabajos, las y los participantes presentaron propuestas
para fortalecer la agenda de inclusión laboral. A través de la Dirección del
Empleo se integrará una matriz de trabajo para que cada institución, pública y
privada, incluya en ella los programas y acciones que tienen a favor de las
personas en situación de vulnerabilidad.

 En el encuentro participaron las directoras del Sistema DIF Michoacán y
de la Junta de Asistencia Privada, además de representantes de instituciones
educativas, de organismos empresariales como Canaco Servytur y Canacintra
Morelia, y de empresas consultoras de recursos humanos, entre otras.

 En la colonia Infonavit, Octavio Ocampo, mencionó que la única forma de generar resultados
para toda la población, es ser incluyentes y trabajando unidos.

Un arte transformar el ocochal en
artesanía

 Las artesanías de ocochal ya se adoptaron como
propias por las mujeres de Donaciano Ojeda, así como
el bordado de los trajes tradicionales, especialmente
de sus enaguas.

Zitácuaro, Mich.- Son hombres,
mujeres y niños que con sus manos
mágicas y hábiles convierten la hoja del
ocochal en artesanías. Producto muy
apreciado por los turistas pero saturado
en el mercado, ya que tres cuartos de la
comunidad mazahua de Donaciano
Ojeda lo trabajan

El ocochal son hojas o agujas que
se desprenden de dos variedades de
pino: el pinus michoacana y pinus
montesume; mejor conocidos como
pino teocote y pino chino. Estas hojas
las recogen los mazahuas cuando ya se
han caído del árbol y adquieren un color
café; aunque también cortan la hoja
verde, misma que sirve para darle
contraste al producto que elaboran.

Hojas que los mazahuas trabajan
con paciencia e ingenio y que dan como
resultado la creación de artesanías como
paneras, alhajeros, alcancías, fruteros,
tortilleros, floreros, canastos y charolas
de color marrón con un aroma a
naturaleza, único, especial, como las
manos que los crean.

Las artesanías de ocochal ya se adoptaron
como propias por las mujeres de Donaciano
Ojeda, así como el bordado de los trajes
tradicionales, especialmente de sus enaguas.
Son grupos que tienen hasta 28 integrantes y
que, juntas se ponen a elaborar los productos,
que tienen una gran similitud; pero que
paradójicamente, son únicos. Los dedos
mazahuas entierran la aguja con el hilo cáñamo
en las hojas del ocochal. Las mujeres con más
experiencia, terminan una panera en dos días,
pero las que empiezan, se tardan hasta una
semana.

Aparentemente, el trabajo se ve fácil, pero
debe coserse con firmeza, para que el producto
tenga solidez. Esto produce, en múltiples
ocasiones, picaduras en los dedos con la aguja
lanera. También, si las artesanas no tienen
cuidado, la hoja del ocochal se les entierra y
les sangran los dedos.

Las hojas del ocochal se desprenden del
árbol, de diciembre a junio; el viento es
fundamental para que lleguen al suelo; por tal
motivo, los niños son los más activos
recolectores de esta materia prima y la
trasladan hasta su casa, donde es almacenada.
Desafortunadamente como se ha extendido la
actividad, esto ocasiona que cada vez más, se
adentren al bosque en busca de las hojas.

Preparan el ocochal
Como todo lo bien elaborado tiene un

proceso; las artesanías con hojas de ocochal
también. Por lo que, las hojas se ponen a
remojar en una tina, se lavan con cloro o jabón;
después las ponen a secar; sólo así se pueden
utilizar.

Una vez listo el material, la imaginación es
parte fundamental para la elaboración del
producto. Las artesanas han dicho que es un
trabajo muy bonito, pero muy cansado y mal
pagado. Al terminar un utensilio se debe de
lijar, para que las agujas del ocochal no se
entierren en las manos de la persona que lo
usa.

$8.00 Ejemplar
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Miel pura de
abeja

económica y

nutritiva
Usted debe aprovechar para

consumir
miel pura de abeja a precio

muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan

de los Lagos, original y
sabrosa.

Contamos con una gran
variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de
Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93

H. Zitácuaro, Mich.

Brigada municipal 167 controla
incendio de pastizal en Puerto

Azul
La Brigada Muncipal 467, atendió un reporte de incendio de pastizal en la comunidad de

Puerto Azul, perteneciente a la tenencia de San Felipe de los Alzati.
Cabe señalar que esta corporación conformada para el combate de incendios forestales,

también asiste este tipo de siniestros que, en su mayoría, son provocados.
Se le recuerda a la población en general, llamar al 911 para que los cuerpos de emergencia

atiendan desde un conato hasta cualquier tipo de fuego, además se exhorta a tener todos los
cuidados

Esta corporación municipal, conformada para el combate de incendios forestales, también asiste
este tipo de siniestros que, en su mayoría, son provocados.

Se registra ante el IEM Juan
Carlos Orihuela para contender

por la diputación local por el
distrito XIII

Después de resultar triunfador en la encuesta que se mandó hacer en
el distrito electoral local, Orihuela Tello acudió a este órgano colegiado
para dar trámite a su registro.

Morelia, Mich.-
Juan Carlos Orihuela
Tello, quedó
r e g i s t r a d o
formalmente como el
candidato de la
coalición “Juntos
Haremos Historia”
por el distrito local
XIII, que conforma el
Movimiento de
R e g e n e r a c i ó n
N a c i o n a l
(MORENA) y el
Partido del Trabajo
(PT) ante el IEM.

Después de
resultar triunfador en
la encuesta que se
mandó hacer en el
distrito electoral local,
Orihuela Tello acudió
a este órgano
colegiado para dar

trámite a su registro.
Orihuela Tello llegó hasta las oficinas del Instituto Electoral de Michoacán

acompañado de Daniel Orozco García, quien será el candidato suplente de la fórmula.
Orozco García se venía desempeñando como jefe de tenencia de Zirahuato de los
Bernal, en la ciudad de Zitácuaro.

Al término del registro, el ex legislador local señaló que asume este nuevo reto
con toda la responsabilidad que amerita “estamos convencidos que el país necesita
seguir por el camino que va, desde nuestra trinchera habremos de apoyar la Cuarta
Transformación, las y los candidatos emanados de la coalición “Juntos Haremos
Historia” caminaremos en Michoacán de la mano de nuestro candidato Raúl Morón”.

Más adelante, Orihuela Tello manifestó que para él, es un alto honor ser el candidato
de PT-Morena  "hoy las coincidencias nos unen, queremos un país y un estado donde
los mexicanos y los michoacanos tengan las condiciones propicias para su desarrollo;
hoy Michoacán requiere de la suma de voluntades para salir del atolladero en el que
está”.

#JuanCarlosOrihuela
Matamoros Pte. 2.
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CEDH inicia queja de oficio
ante presunta negligencia en

Hospital General de
La Piedad

Morelia, Michoacán; 09 de abril de 2021. La Comisión Estatal de los Derechos
Humanos (CEDH) inició una investigación de oficio ante un caso de presunta
negligencia médica en agravio de una niña de dos años de edad en el Hospital General
de La Piedad.

El encargado del Despacho de la Presidencia, Uble Mejía Mora, solicitó a la
Visitaduría Auxiliar en La Piedad iniciar el trámite correspondiente mediante el número
de queja ZAM/097/2021 para garantizar el respeto a los derechos humanos de la
agraviada.

De acuerdo a información publicada en redes sociales los padres de la menor
acudieron al área de urgencias para solicitar atención médica para su hija que
presentaba fiebre de 37.5 grados, en donde le suministraron paracetamol y la dieron
de alta sin realizarle ningún estudio. Sin embargo, a escasos metros del hospital
comenzó a convulsionar por lo que fue ingresada de nuevo al nosocomio agravándose
su salud y siendo intubada.

Por estos hechos la CEDH Michoacán inició la investigación de oficio ante la
presunta vulneración a los derechos humanos de la niña como el derecho a la
protección de la salud, consistente en recibir atención médica integral, a una atención
libre de negligencia; y los que resulten.

El derecho a la protección a la salud es la prerrogativa que tiene todo ser humano
a disfrutar de bienestar físico y mental, para contribuir al ejercicio pleno de sus
capacidades, prolongación y mejoramiento de la calidad de vida humana, accediendo
a los servicios de salud y de asistencia social que satisfagan eficaz y oportunamente
las necesidades de la población.

El Maestro Hermenegildo
Carbajal, ex presidente

municipal, dejó de existir
Por el Cronista municipal, Servando

Rueda Cázares.-Falleció el maestro
Hermenegildo Carbajal Avila,
expresidente municipal de Zitácuaro,
quien nació en el municipio de Jungapeo
el 30 de septiembre de 1938, donde muy
pequeño tuvo la oportunidad de ver la
filmación de la película El Tesoro de la
Sierra Madre. Realizó estudios de
primaria en su pueblo natal, para de ahí
trasladarse a Zitácuaro, donde estudió la
secundaria Nicolás Romero, y tras ello
abrazó la carrera de maestro, a la vez
que incursionó en la política.

Fue secretario del Ayuntamiento en
la administración municipal 1984-1984, y
en 1986, tras que el ingeniero J. Ascención
Orihuela Bárcenas pidió licencia para
separarse del cargo, el maestro
Hermenegildo fue designado presidente
interino. Durante su gestión se develó una
placa en lo que entonces era el jardín de
la antigua Casa de Rayón, en Victoria y
Rayón; y juntamente con el entonces
director de Promoción y Difusión Cultural,
Samuel Ruiz Madrigal, se decidió
colorear el Escudo de Zitácuaro, que
originalmente era color sepia.

Dio clases tanto en la secundaria
Nicolás Romero como en la Preparatoria
Melchor Ocampo, y de la primera fue
director de enero de 1987 a junio de 1991,
y le tocó encabezar los festejos del 50
aniversario de la fundación de la Nicolás
Romero, y se inauguró el mural que
realizó el profesor Jesús Solórzano
Sánchez a la entrada del plantel. Fue
autor, precisamente, del Canto a la
Secundaria Nicolás Romero por su 50

En tiempos de pandemia, vital
tener conocimientos de
Primeros Auxilios, PCE

- PCE prepara curso presencial y en linea

H. Zitácuaro
Michoacán, 09 de
abril de 2021.- Por:
Guadalupe Solache
Rebollo. La
delegación regional
de Protección Civil
Estatal se encuentra
preparando un curso
de  Primeros Auxilios,
que iniciará el 19 de
abril y terminará el 15
de mayo,

Por la pandemia
actual, el 80% del
curso será en línea
mediante ZOOM
entre semana y el
20% sábados y
domingos de forma presencial, comentó en entrevista el responsable del área de capacitación
de Protección Civil Estatal, Jesús Antonio Serrano Miralrío.

“En tiempos de pandemia, es vital tener conocimientos en primeros auxilios, a veces
somos testigos de algún incidente y no sabemos cómo actuar, mientras tanto los primeros
minutos de atención en un paciente son vitales, a veces de ello depende que se salve su
vida”, expresó.

El curso es completamente gratuito, los únicos requisitos es tener ganas de aprender,
mínimo 17 años cumplidos, disponibilidad de horario, para practicar y adquirir las habilidades
necesarias. Los interesados se deben comunicar a los teléfonos 7151359967, 7151041373 y
7861434566, o bien acudir a las oficinas ubicadas en la calle Netzahualcóyotl Norte No. 74.

Entre los temas que se abordarán durante el curso se encuentran: signos vitales y
valoración, primeros auxilios en heridas, hemorragias, quemaduras, lesiones musculo
esqueléticas, atragantamiento y asfixias, soporte vital básico; también movilización de
lesionados, bioseguridad ante pandemia de covid 19, y prácticas en vehículos de emergencia.

A veces somos testigos de algún incidente y no sabemos cómo actuar,
los primeros minutos de atención en un paciente son vitales, a veces de
ello depende que se salve su vida.

Aniversario.
Fue director del Archivo Municipal en

3 períodos municipales, de 2005 a 2015.
Sobre su vida privada, se casó con la

señora Carolina Domínguez, con quien
procreó dos hijos José Manuel y Gladys
Carbajal Domínguez.

Mucho tengo que agradecer a mi
maestro Hermenegildo, quien me dio
clases en la prepa Melchor Ocampo, y
luego en su trayectoria en la
administración pública sosteníamos
diversas charlas, sobre todo en torno a la
historia de Zitácuaro y sus
acontecimientos de actualidad. Ya cuando
se me dio la oportunidad de ser cronista
municipal recibí muchas orientaciones de
su parte.

Descanse en Paz el maestro
Hermenegildo Carbajal. Que el Altísimo
Dios lo reciba en la Patria Celestial.
Hasta pronto Jungapeíno.
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Va Juan Luis García por la
Diputación local del Distrito de

Huetamo
 -Entregó hoy su documentación para ser registrado como candidato del

Equipo por Michoacán
-Las y los michoacanos no quieren discursos ni pleitos; quieren unidad,

trabajo y resultados, subraya

Morelia, Michoacán, a 7 de abril de 2021.- Vamos a representar dignamente en el Congreso
a las y los michoacanos de buena fe y que tienen la esperanza de que nuestro país y nuestro
estado caminen por un rumbo mejor, afirmó Juan Luis García Conejo al entregar su
documentación para ser registrado como candidato del Equipo por Michoacán a la Diputación
Local por el Distrito de Huetamo.

Durante un acto simbólico celebrado hoy en la sede de la Dirección Estatal Ejecutiva del
PRD, subrayó que su aspiración no surge de un asunto personal, sino de la vocación de servir
a la ciudadanía, especialmente a quienes viven en condiciones de pobreza, que sueñan con
un país mejor y a quienes hace tres años les prometieron un cambio que no ha sucedido.

“Vemos al campo en el olvido, a ganaderos que no tienen a dónde acudir a solicitar apoyo,
a mujeres con muchas necesidades”, expuso ante el delegado nacional especial para
Michoacán del PRD, Víctor Manríquez, y los candidatos del sol azteca a presidentes municipales
de Huetamo, Pablo Varona; Tuxpan, Carlos Paredes; Benito Juarez, Caín Solís, y San Lucas,
Trini Vega, así como por el candidato suplente a la Diputación, Mario Ortuño.

Juan Luis García enfatizó que es un servidor público de trabajo y resultados, y en este
tenor señaló que las y los michoacanos “no quieren marcas ni discursos, quieren resultados.
La gente no quiere ver pleitos, quiere unidad y paz, y eso lo vamos a lograr”.

Por ello, celebró que los partidos que conforman el Equipo por Michoacán, el de la
Revolución Democrática (PRD), el Revolucionario Institucional y Acción Nacional hayan
dejado atrás sus legítimas diferencias y privilegiado sus coincidencias para ir de la mano de
las y los ciudadanos

“Cuando los tiempos y la propia Ley lo permitan, vamos a recorrer cada uno de los
municipios de nuestro Distrito haciendo un llamado a nuestros compañeros de los tres partidos
para que todos juntos vayamos a buscar a la ciudadanía con las mejores propuestas e
incluyendo a todos los sectores”, aseveró.

 Juan Luis García enfatizó que es un servidor público de trabajo y resultados, y en este tenor
señaló que las y los michoacanos “no quieren marcas ni discursos, quieren resultados.

TEPJF reconoce a  Raúl Morón como candidato
de Morena al gobierno de Michoacán

Los magistrados consideraron que ni el partido Morena ni Raúl Morón incurrieron en la
omisión de presentar informe de ingresos y gastos de precampaña, pero sí en la presentación
extemporánea.

Viernes, 9 de abril de 2021.-La Sala
Superior del Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación revocó, por
unanimidad, la declaratoria de pérdida del
derecho de Raúl Morón a ser registrado
como candidato de Morena al gobierno
de Michoacán, con esta resolución el
exdirigente magisterial si participará en la
elección del 6 de junio.

Los magistrados consideraron que ni
el partido Morena ni Raúl Morón
incurrieron en la omisión de presentar
informe de ingresos y gastos de

precampaña, pero sí en la presentación
extemporánea, lo que deberá ser valorado
por el Instituto Nacional Electoral (INE)
y con base en ello establecer una sanción.

Al aspirante a la gubernatura se le
atribuyó no haber reportado gastos de
precampaña pero ésta se realizó en
periodo de intercampañas, o sea
concluidas las precampañas y antes del
arranque de campañas.

Por eso se determinó que no hubo
pruebas de actividad proselitista y no se
acreditó la infracción de falta de
presentación de informe de ingresos y
gastos, de ahí que no había motivo para
sancionarlo con la declaratoria de pérdida
de derecho a ser postulado.

Aplicadas, 347 mil 331 dosis de
vacuna contra COVID-19 en

Michoacán
• En Lázaro Cárdenas, Huetamo, Jacona e Hidalgo ya se aplica la

segunda dosis

Del total de las vacunas, las 66 mil 10 correspondientes a CanSino aplicadas en 27 municipios,
representan el esquema completo de inmunización, toda vez que son de una sola dosis.

Morelia, Michoacán, a 8 de abril de
2021.- La Secretaría de Salud de
Michoacán (SSM), informa que de manera
intersectorial se han aplicado 347 mil 331
dosis de vacuna contra COVID-19 en la
entidad, con el objetivo de proteger a los
adultos mayores de 60 años.

Del total de las vacunas, las 66 mil 10
correspondientes a CanSino aplicadas a
las y los michoacanos de 27 municipios,
representan el esquema completo de
inmunización, toda vez que son de una sola
dosis.

El resto de la población deberá estar
al pendiente de la segunda etapa de
inmunización de acuerdo a la temporalidad
de cada biológico; en Lázaro Cárdenas,
Huetamo, Jacona e Hidalgo ya se están

aplicando la segunda dosis, con lo que se
completan los esquemas de vacunación.

La SSM reitera el exhorto a la
población para seguirse cuidando
mediante el uso de cubrebocas, sana
distancia y constante lavado de manos, a
fin de evitar un tercer rebrote.

A quienes aún no reciben la vacuna,
se les exhorta a que se registren en https:/
/mivacuna.salud.gob.mx/ para recibir su
dosis anti COVID-19 de acuerdo con la
calendarización programada por la
Federación.

Las acciones de este programa son
públicas, ajenas a cualquier partido político.
Queda prohibido el uso para fines distintos
a los establecidos en el programa.
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Sí hay vínculo entre coágulos y
vacuna de AstraZeneca:

Unión Europea
Más de una decena de países, incluida Alemania, suspendieron el mes

pasado el uso de...

Noticias de salud

México y Brasil no limitarán la vacuna de
AstraZeneca después de la advertencia de

coágulos de sangre en el Reino Unido
9 de Abril, 2021.-Los reguladores de

salud tanto mexicanos como brasileños
dijeron que no limitarían el uso de la
vacuna contra el COVID-19 de
AstraZeneca después de que el comité
asesor de vacunas de Gran Bretaña
recomendara no usarla en personas
menores de 30 años y citaran riesgos poco
comunes de coágulos sanguíneos.

El regulador de medicamentos de
México, Cofepris, dijo en un comunicado
que investigaba la información que obtuvo
por el Comité Conjunto de Vacunación e
Inmunización de Gran Bretaña (JCVI por
sus siglas en inglés) y espera más aportes
de la contraparte de México. “En este
momento, la Cofepris no planea limitar el
uso de las vacunas de AstraZeneca a
ninguna edad o grupo”, dice el
comunicado.

El regulador de salud de Brasil, Anvisa,
recomendó utilizar las vacunas y dijo que
los beneficios superan los riesgos.

El JCVI dijo que era preferible ofrecer
una alternativa a la vacuna de
AstraZeneca a los adultos menores de 30
años sin afecciones subyacentes cuando
estuviera disponible, debido a los informes
sobre el raro efecto secundario de los
coágulos de sangre en el cerebro.

México hasta el momento ha adquirido
3.5 millones de dosis de la vacuna de
AstraZeneca desarrollada con
investigadores de la Universidad de
Oxford, según datos del gobierno.

México y Argentina tienen un acuerdo
con AstraZeneca para producir su vacuna
y distribuirla en América Latina, con el
apoyo financiero de la fundación del
multimillonario mexicano Carlos Slim.

FUENTE: REUTERS

Los síntomas de COVID a largo plazo
incluyen acúfenos, vértigo y pérdida de
audición

  ¿Las inyecciones de terapia génica
de ARNm pueden alterar de forma
permanente su ADN?

La luz del sol inactiva el coronavirus 8
veces más rápido de lo que se pensó

coronavirus
Agregue acúfenos, vértigo y pérdida

auditiva a la lista de efectos a largo plazo
del COVID-19. Una nueva investigación
publicada en el International Journal of
Audiology informó una relación entre el
COVID-19 y problemas auditivos.

El estudio demostró que casi el 15 %
de las personas que se recuperaron del
COVID-19 experimentaron acúfenos;
alrededor del 8 % reportó pérdida de
audición; y más del 7 % desarrolló vértigo
rotatorio, que causa mareos similares a
los de un tiovivo.

El acúfeno, un zumbido en uno o
ambos oídos, fue noticia cuando el director
ejecutivo de la cadena de restaurantes
Texas Roadhouse, Ken Taylor, se suicidó
después de sufrir síntomas posteriores al
COVID, incluyendo acúfeno severo.

El tiempo que los pacientes con
COVID experimentan tinnitus varía.
“Algunos han reportado que el acufeno
es de corta duración mientras es

sintomático, [y] otros han tenido acúfeno
por semanas o meses después de
COVID-19”, dijo la audióloga Deyanira
González en Baylor College of Medicine.
Pero no todas las personas con COVID-
19 experimentan acúfenos, dijo, y explicó
que puede ser difícil determinar si el
acúfeno es un resultado directo del
COVID-19 o si existen otros factores,
como la pérdida de audición existente, la
exposición al ruido o al líquido en el oído.

FUENTE: AOL.com

ROMA (AP) —2021-04-06. Por NICOLE WINFIELD.- Existe un vínculo
causal entre la vacuna de AstraZeneca contra el coronavirus y los casos raros
de formación de coágulos de sangre, declaró un alto funcionario de la Agencia
Europea de Medicamentos, pero agregó que aún no está claro cuál es la conexión
y que los beneficios de recibir la vacuna superan los riesgos de contraer el COVID-
19.

Marco Cavaleri, director del departamento de amenazas para la salud y
estrategia de vacunas de la agencia, con sede en Ámsterdam, dijo en una entrevista
publicada el martes que por el periódico Il Messaggero de Roma que el regulador
de medicamentos de la UE se está preparando para hacer una declaración más
definitiva esta semana.

Cavaleri dijo que, según la evidencia hasta la fecha, existe una asociación
clara entre la vacuna de AstraZeneca y los coágulos reportados en todo el mundo,
que son casos raros porque son apenas unos cuantos en medio de decenas de
millones de inyecciones de vacunas que se han aplicado.

Más de una decena de países, incluida Alemania, suspendieron el mes pasado
el uso de la vacuna de AstraZeneca luego de reportarse el problema de los
coágulos. La mayoría reanudó las vacunaciones, pero aplicando restricciones de
edad, después de que la agencia europea dijera que los beneficios de la vacuna
superaban los riesgos de no inocular a las personas contra el COVID-19. En ese
momento, la agencia recomendó que se actualizara el folleto de la vacuna para
informar a los médicos y los pacientes sobre los casos raros de coágulos.

“Cada vez es más difícil afirmar que no existe una relación de causa y efecto
entre las vacunas de AstraZeneca y los casos muy raros de coágulos sanguíneos
asociados con un nivel bajo de plaquetas” en la sangre, dijo Cavaleri.

Dijo apreciar la necesidad de una recomendación europea inequívoca sobre
la seguridad de la vacuna para ciertos grupos etarios, pero afirmó que no cree
que la agencia pudiera proporcionar eso ahora.

“Ciertamente se actualizará la información sobre el producto, afirmando que
estos eventos adversos están vinculados a la vacuna. Se declarará de manera
muy clara”, afirmó, citado por el diario.

aranza
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Morelia, Mich.,  48 ANIVERSARIO DE BODAS
CUMPLIERON  El LIC. VÍCTOR MANUEL TINOCO RUBÍ y
CHAYITO ORTIZ DE TINOCO. Y fueron ¡FELICITADOS!
Por sus hijos y nietos.

MATEITO Acompañado  de su Mama  ANAHÍ COPITZY
GÓMEZ FUENTES  En su fiesta de Cumpleaños ya saboreando
su Pastel. ¡FELICITACIONES ¡

MATEITO  NÚÑEZ GÓMEZ  CUMPLIÓ  4 AÑITOS  Y Apagó
la Velita de su Pastel Aquí con su tía VERO y sus primitos.

Esta Columnista “ROSITA EFE”  Feliz  acompañada en su
festejo de CUMPLEAÑOS  de sus Hijos, Nietos y Nueras.

El DR. DAHANI ARTURO SÁNCHEZ MUÑOZ  CUMPLIÓ
AÑOS Y  Apago la vela encendida de su Pastel Aquí con su tía
Lupita (qepd) Como recuerdo.

Apagando la Vela Encendida de su Pastel  AL CUMPLIR AÑOS
“ROSITA EFE”  Aquí  acompañada  de sus nietecitos Renecito,
Dulcecita y Tadeito.,

AL CUMPLIR AÑOS  La
L.E.A. LAURITA JUÁREZ  Fue
festejada por su familia y
partió su Pastel de
C u m p l e a ñ o s .
¡FELICIDADES!.

25 AÑOS DE AMISTAD De Tres grandes Amigas y hoy se
reunieron. ANAHÍ COPITZY GÓMEZ, PATY HERNÁNDEZ  y
DEBORAH JUDITH CARRANZA.

20 ANIVERSARIO DE BODAS. CUMPLIÓ  El Matrimonio de
RODOLFO VELÁZQUEZ HERNÁNDEZ Y RUBÍ GARDUÑO
IRINEO  ¡FELICIDADES!.

14 ANIVERSARIO DE BODAS  CUMPLIÓ  El Feliz
Matrimonio del DR. HÉCTOR URIEL POSADA SAAVEDRA y
MIRIAM SOTO DE POSADA. ¡FELICITACIONES!.

Morelia, Mich.,  Fue festejada AL CUMPLIR AÑOS  La C.P.
XÓCHITL LÓPEZ RENTERÍA  Por sus hermanas y familiares.
¡FELICIDADES XÓCHITL!.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES: DEDICADO ESTE
MENSAJE A MI FAMILIA, A MIS AMIGAS Y  COMPAÑERAS DE
TRABAJO EN SU MOMENTO Y AMIGOS DEL FACE., EN LOS
DÍAS EN QUE ME PONGO  A REFLEXIONAR. Siento que hay
personas que sin estar a mi lado me acompañan siempre.Otros a los que
quiero y  viven inmersos como yo a veces en la rutina diaria.No niego
que todos me han ayudado a ser YO. Por eso  va este mensaje a todos
los que he nombrado en especial a mis compañeros de fatiga a los que
me quieren bien y me tienen en su pensamiento, a los que se alegran
conmigo y a los que sufren con mis penas también, a los que tengo a mi
favor y a los que me han apoyado siempre y me sostienen cuando
desfallezco, a los que quiero sin que ellos lo sepan, a los que me quieren
y yo no lo sé, a los que siento tan cerca aunque estén a kilómetros de
distancia. A los que tengo cerca y no les dedico el tiempo que se merecen.
A todos los que hacen que sienta que mi vida tenga sentido.A todos
quiero dedicarles estos pensamientos. A TI  Que eres una de esas personas,
quiero que la vida te sonría y que la felicidad te acompañe siempre.Que

en la vida seas dichoso y que la Paz reine en tu corazón y que el DÍA Sea
para ti un nuevo renacer. En estos tiempos que estamos pasando todo
el mundo, es un motivo de reflexión y de analizar todas nuestras acciones,
tanto negativas como positivas. Es tiempo de acercarnos más a Dios.
Y…  si Crees en JESUCRISTO… Cree en el con fuerza ¡¡¡Porque
aunque no lo notes…El siempre estará contigo!!!Que DIOS Te bendiga
a ti y tu familia…CUMPLIÓ 4 AÑITOS El Niño CESAR MATEO
NÚÑEZ GÓMEZ Este 3 de Abril 2021. Le fue festejado su día  por sus
queridos padres El Ing. Cesar Núñez Lepe y por su mama la Doctora y
Antropóloga Social  Anahí Copitzy Gómez Fuentes  y por su tía que le
ofreció y organizo su fiesta con una comida en su honor la Dra. Verónica
Gómez Fuentes y que se llevó a cabo en un lugar campestre., habiendo
estado acompañado de sus primos Carlitos y su hermanita Josxhi,
Dulcecita y Tadeito y que disfrutaron de su alberca y del quiebre de sus
piñatas y desde luego estuvieron a la hora de apagar la vela encendida
de su Pastel. Igualmente se encontraron presentes sus tíos con su familia
que disfrutaron de una rica comida mexicana. ¡FELICIDADES
MATEITO!...  Morelia, Mich., CUMPLIERON 48 ANIVERSARIO
DE BODAS  El LIC. VÍCTOR MANUEL TINOCO RUBÍ  Y CHAYITO
ORTIZ DE TINOCO  Ambos recibieron tempranamente con mucho
amor y cariño a sus queridos hijos y nietos que les desearon felicitaciones
y los mejores augurios en este su Aniversario. Posteriormente celebraron
este acontecimiento tan importante dentro de la familia, agradeciendo
todos a Dios el tenerlos consigo y encontrándose bien de salud los dos.
¡FELICIDADES!... La que esto escribe ROSITA EFEMe dirijo a mis

queridos lectores de esta Columna Social y Amigos del Face Book.Para
agradecerles sus múltiples felicitaciones y buenos deseos a mí persona
por haber CUMPLIDO AÑOS. Es un orgullo y satisfacción para mí el
ver la cantidad de amistades que se acordaron de mí en este día y  que
quizás algunos se me escaparon de agradecerles sus buenos deseos y pido
una disculpa, pero siempre los llevo a todos en mi corazón. Igualmente
con mucho amor y cariño agradezco a mis hijos Rene y Dulce,  Cesar
Fernando y Anita el haberme festejado familiarmente y que saben que
mi mayor felicidad es estar siempre a su lado y desde luego acompañada
de mis hermosos nietecitos Renecito, Dulcecita y Tadeito. MUCHAS
GRACIAS A TODOS…   La gran amiga la L.E.A. LAURITA JUÁREZ
Hija del señor GERMAN JUÁREZ  Muy conocido Zitacuarense  y que
ya no está con nosotros, fue festejada porque CUMPLIÓ  AÑOS  Y
como cada año su familia le celebra su día y hoy no fue la excepción.
Esperamos y deseamos lo hayas pasado muy Feliz y Animo que pronto
llegue la resignación a tu alma. ¡FELICIDADES LAURITA!... 14
ANIVERSARIO DE BODAS CUMPLIERON  El Director de la Clínica
del ISSSTE HÉCTOR URIEL POSADA SAAVEDRA y MIRIAM SOTO
DE POSADA. Ambos se encontraron muy felices porque recibieron  de
sus queridos hijos las mejores felicitaciones  y deseos con mucho amor.,
así mismo recibieron estas mismas de sus demás familiares y amistades
con los mejores parabienes.¡FELICIDADES A LOS DOS!...  CUMPLIÓ
AÑOS El  Dentista Dr. DAHANI ARTURO SÁNCHEZ MUÑOZ Y Fue
felicitado en este su día por su mama la Enfermera Sandra Muñoz
García y por sus queridos hijitos y de sus hermanas  July y Gaby que le
desearon todo lo mejor, igualmente recibió  los mejores deseos de
amigos que lo estiman y aprecian., uniéndonos a estas la que esto
escribe como mis hijos   Rene y Cesar  y familia.  ¡FELICITACIONES
MI ALEMÁN!...  20 ANIVERSARIO DE BODAS  CUMPLIÓ EL feliz
Matrimonio formado por el señor RODOLFO VELÁZQUEZ
HERNÁNDEZ  Y RUBÍ GARDUÑO IRINEO  Sus queridos hijos los
felicitaron y desearon todo lo mejor con mucho cariño en este su día,
igualmente recibieron parabienes del señor Rodolfo Velázquez padre de
hermanos y de demás familiares.
Les deseamos la mayor felicidad
hoy y siempre. ¡FELICIDADES
A AMBOS!...25 AÑOS DE
CONOCERSE, VERSE,
TRATARSE Y QUERERSE  Desde
que eran estudiantes. Así que cada
vez que se ven y se reúnen es con
mucho cariño y afecto y hablamos
de la Doctora en Antropología
Social ANAHÍ COPITZY
GÓMEZ FUENTES, PATY
HERNÁNDEZ ESQUIVEL Y
DEBORAH JUDITH
CARRANZA SALAZAR. Y que en
este día tuvieron la oportunidad
de estar juntas otra vez en el
Cumpleaños de Mateito hijito de
Anahí. ¡SALUDOS A LAS
TRES!... Se nos termina el
espacio y nos vamos no sin antes
dejar este Mensaje: «HOY ES
DOLOR, MAÑANA
EXPERIENCIA Y
POSTERIORMENTE  SERÁN
RISAS, Y TU SIGUE
ADELANTE». ¡SEAN
FELICES!...
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

S U P E R A
El querer hacer o deshacer algo en la

vida requiere de más que mero esfuerzo
físico se necesita de la intención de querer
hacerlo; a eso lo conocemos como
voluntad. Y se trata de un derecho único
e inalienable, de un bien superior que
pertenece al sujeto pensante, al hombre y
la mujer libre por decisión y por naturaleza.

La voluntad es la provocación intensa
y decida por y para emprender la huida,
para llegar, para accionar en la vida y esta
atribución es de suma importancia para
mover al mundo, para pisar el suelo y para
desarrollar con profesionalismo una labor.
No se puede comprender al empleado que
no tenga voluntad por realizar su trabajo,
que si bien es un deber y lo realiza a cambio de un salario que satisfactorio es cuando
laboras y planteas opciones laborales en la vida, que gozas y disfrutas. Y que antes de
pedir un incremento a la cantidad que recibes como pago, te esfuerzas y te das a la tarea
de ser él o la mejor en lo que haces generando la voluntad de tu jefe de que te asciendan
u obtengas los beneficios que has deseado.

Hemos escuchado por la vida continuos discursos y sermones completos sobre
cómo mejorar el país, cómo ser mejores padres, mejores hijos, sobresalientes empleados,
etcétera, y el resumen es que se necesita la voluntad para lograr lo antes mencionado,
es decir, querer y accionar diariamente en lo positivo eligiendo y rechazando lo que
abona y lo que afecta a lo mejor que se desea.

La voluntad de las autoridades para regirse conforme a la ley, queriendo hacer bien
las cosas por pura conciencia de un mejor futuro. Plantearnos ser buenos hijos haciendo
con desenfado la tarea primordial que nos corresponde como estudiantes, como menores
que habitan en una casa en la que hay deberes y quehaceres para mantener orden en la
habitación o limpieza de las áreas comunes, son ejemplos que suman a la realidad
práctica de las mejoras que necesita la humanidad.

No es necesario para mejorar progresivamente la calidad de vida de cada uno de
nosotros, el pago de cursos costosos o la adquisición de bienes o la dependencia de
alguien más, lo que si se ocupa es tener la voluntad de querer hacerlo, es decir, con
conciencia tomar la decisión y actuar en consecuencia.

No sea presa de aquellos que creen que pueden comprar voluntades a cambio de
alguna dádiva por atractiva que sea, pues su voluntad no tiene precio, no hay diamante
o billetes que cubran tan alto valor.

Tome sus propias decisiones considerando que vive en sociedad y que lo que
decida hacer puede no solo afectar a su persona sino a los demás, por tal motivo tenga
a bien guardar buenas voluntades para cuando lo llegue a necesitar, pues si ayuda, sin
temor a equivocar me le puedo asegurar que le tenderán la mano a su primer auxilio aun
sin pedirlo. La voluntad para el buen actuar es más sencillo de lo que nos podemos
imaginar solo hay que quererlo hacer.

Dejemos de pensar en lo que vamos a cambiar para que nos vaya mejor y
pongámonos en marcha para que todo comience a suceder como siempre hemos querido
vivir (bien).

Dejemos a un lado el resentimiento y las emociones que nos alejan de los demás, no
permitamos que nos hunda la desesperanza y el espacio que debe ocupar el amor
equivocado o el que se fue sin decir odios para que demos la bienvenida a quien nos
quiera como siempre hemos querido.

Aunque pareciera que el mundo va en nuestra contra, nosotros regimos la realidad
que tenemos y la podemos cambiar o continuar, es decir nosotros decidimos lo que
podemos programarnos y decir si, seguimos o no, si, proseguimos o nos quedamos

Pátzcuaro será atracción
mundial: Carlos Herrera

*De acuerdo con el candidato a la gubernatura del Equipo por Michoacán,
el Pueblo Mágico tiene todo para convertirse en uno de los principales
puntos que incentiven la economía de Michoacán.

Pátzcuaro, Michoacán, a 09 de abril de 2021.- Pátzcuaro tendrá turismo con enfoque
comercial, lo que permitirá potencializar su atractivo a nivel mundial, aseguró el candidato a la
gubernatura del Equipo por Michoacán, Carlos Herrera Tello, esto al sostener un encuentro
con comerciantes y empresarios de la región.

"Hay tres grandes oportunidades que tiene Pátzcuaro para mejorar su economía, la primera
es saber cómo hacer rendir la lana que envían los paisanos que radican en Estados Unidos, es
bien sabido que en los pueblos de la region lacustre es donde mayormente ocurre el fenomeno
de la migración de michoacanos", señaló Herrera Tello.

También explicó que otra gran oportunidad es la minería, así como el turismo con enfoque
comercial.

"Por ejemplo, en la Ciudad de México hay 27 millones de personas, supongamos si visitan
Pátzcuaro tan solo el 1% de allá tendríamos un gran avance. Lo que nos hace falta es el
enfoque comercial y eso es lo que pienso hacer con Pátzcuaro", sentenció el aspirante a la
gubernatura de Michoacán.

Asimismo, recordó que cuando fue presidente municipal de Zitácuaro logró certificar la
trucha, el aguacate y las berris, lo cual en tan solo un año, aportaron ganancias de hasta  mil
200 millones de pesos, según cifras de la Asociacion de Productores y Empacadores de
Aguacate de Michoacán (PEAM).

Abril
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 La FGE inició investigación
sobre el hallazgo de cinco

cuerpos sin vida, la mayoría
jóvenes

Zamora, Michoacán, a 8 de abril de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE), inició Carpeta de Investigación con relación a hechos registrados durante la madrugada
de este jueves en el municipio de Tangamandapio, en donde fueron localizados los cuerpos
sin vida de cinco personas del sexo masculino.

Fue alrededor de las 2:40 horas de hoy cuando personal de la Unidad Especializada en la
Escena del Crimen (UECS) recibió el reporte de que, en la localidad Los Laureles, perteneciente
al referido municipio, se encontraban los cuerpos sin vida de cinco hombres, por lo que de
inmediato se trasladó al lugar de los hechos para llevar a cabo las primeras investigaciones.

Al llegar a la referida ubicación, el equipo multidisciplinario observó un vehículo Hyundai
de modelo reciente que contó con reporte de robo, y a un costado localizó los cuerpos de dos
hombres de entre 25 y 30 años de edad, mientras que al interior de la unidad se encontraba el
cadáver de un hombre de entre 30 y 35 años.

Asimismo, metros adelante fueron ubicados los cuerpos de dos víctimas más, una de
entre 20 a 25 años de edad, y otra de entre 18 a 23 años; todos presentaron heridas producidas
por proyectil de arma de fuego, por lo que fueron trasladados al Servicio Médico Forense
para practicarles la necropsia de ley.

La FGE continua con las investigaciones a efecto de establecer las circunstancias de los
hechos, así como su pleno esclarecimiento.

Videos que circulan sobre
grupo delictivo no

corresponden a Michoacán:
SSP

•Investigaciones realizadas determinaron que el presunto
enfrentamiento en Aguililla es un hecho ocurrido en el estado de Jalisco

El video que se difundió recientemente,
corresponde al municipio de Teocaltiche,
Jalisco, y específicamente a una comunidad
que se llama Rancho El Rosario.

Morelia, Michoacán, a 7 de abril de 2021.-
Con relación a material videográfico que
circula en redes sociales y medios de
comunicación donde se observa a personas
pertenecientes a un grupo delincuencial, las
labores realizadas por la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP), determinaron que
dichos videos no corresponden a hechos
registrados en Michoacán, así lo precisó el
titular de la institución, Israel Patrón Reyes.

Derivado de las actuaciones efectuadas
por la SSP, existen datos de prueba que
permiten establecer que dichas actividades
ocurrieron en el estado de Jalisco.

“El video que se difundió recientemente,
corresponde al municipio de Teocaltiche,
Jalisco, y específicamente a una comunidad
que se llama Rancho El Rosario; hay inclusive
publicaciones de medios de comunicación,
que en su momento dieron a conocer el mismo
video que han estado ahora retomando otros
medios, diciendo que son hechos ocurridos
en Aguililla cuando no es así; ocurrieron en
Jalisco”, señaló Patrón Reyes.

De igual forma, el secretario de Seguridad
Pública dio a conocer que en el municipio de
Aguililla se han reforzado las acciones
operativas por parte de personal de la Policía
Michoacán, así como de las corporaciones
de seguridad federales, tras los
acontecimientos suscitados la semana
pasada.

A través de 55 arcos
carreteros, se combate el robo

de vehículos en Michoacán
-Dichas herramientas alertan al personal del C5i sobre algún vehículo

transitando con reporte de robo

Operadores del C5i mantienen labores las 24 horas del día, donde
a través de los arcos carreteros, los cuales se encuentran en las
principales ciudades y puntos estratégicos de mayor afluencia
vehicular.

Morelia, Michoacán, a 9 de abril de 2021.- Con la
operación de 55 arcos carreteros conectados al Centro
Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control,
Coordinación e Inteligencia (C5i), la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP), continúa con labores operativas
para combatir el robo de vehículos en la entidad.

Operadores del C5i mantienen labores las 24 horas del
día, donde a través de los arcos carreteros, los cuales se
encuentran en las principales ciudades y puntos estratégicos
de mayor afluencia vehicular, se detectan unidades con
reporte de robo.

Estas herramientas cuentan con tecnología de primer
nivel, que permite la lectura de las placas de circulación
de los vehículos, detectando así los que cuenten con reporte
de robo o que se encuentren relacionados en alguna
actividad ilícita.

Los monitoristas alertan a la corporación de seguridad
más cercana al lugar del hecho, implementándose un
operativo de búsqueda en campo y dando seguimiento al
automotor por medio de las cámaras de videovigilancia
del C5i, a fin de realizar el aseguramiento del vehículo y
detener a las personas implicadas.

Para reportar el robo en flagrancia de automotores en
la entidad, se encuentran disponibles las líneas 911 y 089
las 24 horas del día.
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En Zitácuaro, sentencian a 8
años de prisión al que se robo

una motocicleta
Zitácuaro, Michoacán, a 7 de abril de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE), obtuvo sentencia condenatoria de 8 años de prisión, así como el pago por concepto de
reparación del daño en contra de Alexis Eduardo G., al acreditar su responsabilidad en el delito
de Robo de Vehículo, cometido el 13 de mayo de 2020, en este municipio.

El día en cita, mientas el agraviado abordaba su motocicleta Italika en la colonia
Independencia del referido municipio, fue sorprendido por Alexis Eduardo G., quien lo amagó
con un objeto punzocortante y lo despojó de la unidad, misma en la que escapó.

De los hechos conoció la Fiscalía Regional de Zitácuaro, que llevó a cabo las indagaciones
correspondientes que permitieron establecer la posible relación de Alexis Eduardo G., en el
delito, por lo que solicitó la orden de aprehensión en su contra, la cual fue obsequiada y
posteriormente cumplimentada por agentes de la institución.

Hoy, en audiencia, un Tribunal de Enjuiciamiento encontró culpable a Alexis Eduardo G.,
en el delito antes señalado y por el que fue sentenciado a 8 años de prisión, así como al pago
por concepto de reparación del daño.

Localiza FGE a mujer y dos
nietos, víctimas de extorsión

virtual en Ciudad Hidalgo
Morelia, Michoacán, a 8 de abril de 2021.- Investigaciones realizadas por la Fiscalía General

del Estado de Michoacán (FGE), permitieron ubicar a una mujer de 70 años y a sus dos nietos
de 6 y 9 años, víctimas de extorsión virtual en el municipio de Hidalgo.

Ayer, alrededor de las 15:30 horas, cuando Ma. Carmen N.M., se encontraba en compañía
de sus pequeños nietos, fue contactada vía telefónica por una persona que la amenazó y la
obligó a salir de su casa, sin referir a donde iría, momento desde el cual se desconoció su
paradero.

Ocurrido lo anterior, la hija de la agraviada recibió llamadas de los números 7861277863 y
3531262517, a través de los cuales fue informada del supuesto secuestro de su madre y
sobrinos, por quienes exigieron una suma importante de dinero a cambio de respetar su vida
y ponerlos en libertad.

Ante tales hechos, familiares de los agraviados dieron aviso a la Unidad Especializada de
Combate al Secuestro (UECS) que realizó los actos de investigación que permitieron establecer
que se trataba de una extorsión virtual.

Al tener dicha información, con apoyo de autoridades municipales de Zitácuaro, fueron
ubicados Ma. Carmen N.M., y sus dos nietos, cuando se encontraban en el jardín central del
municipio de Hidalgo.

La FGE solicita a la población a no atender este tipo de llamadas, y denunciarlas de forma
inmediata ante la Fiscalía Regional más cercana, o bien a la Unidad Especializada de Combate
al Secuestro, ubicada en Periférico Independencia #5000, colonia Sentimientos de la Nación
en Morelia, o comunicarse al teléfono 443 322 36 00 extensión 2234.

Más del 50% de las quejas en
la CEDH, contra corporaciones

policiacas
- En Zitácuaro se han interpuesto 22 procedimientos

Froylán Vázquez Aragón, detalló que 12 son
en contra de Policía Michoacán, 2 para el
CERESO, Guardia Nacional 1, transito
municipal 2, obras públicas 1, escuelas
primarias 1, y 1 contra de la Fiscalía Regional.

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de abril de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En lo
que va del año, a nivel local se han
interpuesto 22 quejas ante la Visitaduría
Regional de la Comisión Estatal de los
Derechos Humanos (CEDH). Más del 50 por
ciento son en contra de diversas
corporaciones policiacas destacamentadas en
Zitácuaro.

Al respecto Froylán Vázquez Aragón,
titular de la dependencia, detalló que 12 son
en contra de la Policía Michoacán, 2 para el
CERESO, guardia nacional 1, transito
municipal 2, obras públicas 1, escuelas
primarias 1 y en contra de la Fiscalía Regional
1 más.

Hasta ahora, dijo que el concepto más
común es la violación al derecho a la seguridad
jurídica, consistente en detenciones ilegales
y falta de fundamentación al momento de
privar de su libertad a ciudadanos. En este
sentido, lamentó que este tipo de acciones
dejan de manifiesto la falta de capacitación
en los elementos de estas corporaciones
policíacas, pero además la poca atención de
los titulares hacia quienes son sus
subordinados.

Vázquez Aragón, exhortó a los titulares

de las corporaciones policíacas de los distintos niveles a privilegiar el respeto de los derechos
humanos y que se vigile el actuar de los elementos para que su actuación sea conforme a la
ley; que en ningún momento se transgredan los derechos humanos de las personas.

Aquella persona que sienta que en algún momento ha sido violentada puede interponer
su queja ante la CEDH, cuyo domicilio se encuentra sobre la calle Moctezuma, esquina con
Altamirano.

Dan último adiós a Sofi, niña
asesinada en Jacona

-Asociaciones civiles y feministas marcharán el próximo domingo 11 de
este mes para exigir justicia.

Las asociaciones civiles y las agrupaciones feministas han lanzado
una convocatoria para marchar el próximo domingo 11 de este mes
con la finalidad de exigir justicia.

Jacona, Mich.-
Miércoles 7 de abril de
2021.- La pequeña Sofi,
quien fue asesinada de
manera brutal, cuyo
cuerpo fue localizado
recientemente en un
predio cerril de la colonia
donde ella vivía,
denominada El Barril,
situada en esta ciudad de
Jacona, fue acompañada
este martes a su ultima
morada en el panteón
local en una caravana en

la que participaron familiares, amigos y vecinos, los cuales exigieron justicia para la menor y
sus seres queridos.

Las personas cargaban globos blancos y cartulinas con la leyenda "Justicia para Sofi".
El ataúd blanco de la pequeña fue subido a una carroza fúnebre que avanzó de la colonia El
Barril hasta el cementerio, localizado en la colonia Miguel Hidalgo en esta urbe.

El recorrido estuvo lleno de gritos al unísono de  "Justicia, justicia", mientras que los
seres queridos de la menor lloraban de forma que parecía interminable y es que ante un
sufrimiento de esta naturaleza el dolor seguramente así es.

Al final, el grupo llegó al camposanto y la niña fue sepultada. "Vas a vivir siempre en
nuestros corazones", mencionó uno de sus familiares.

Cabe mencionar que las asociaciones civiles y las agrupaciones feministas han lanzado
una convocatoria para marchar el próximo domingo 11 de este mes con la finalidad de exhortar
a las autoridades a que laboren arduamente para conseguir el esclarecimiento de este atroz
homicidio.

El punto de encuentro es la plaza principal de Zamora a mediodía y de ahí se avanzará
hacia el Ayuntamiento de Jacona. Las personas deberán acudir con ropa de color negro,
globos rosas y pancartas con la leyenda "Justicia para Sofi".


